
21 SEPTEMBRE 2023 - JOURNEE INTERNATIONALE DE LA PAIX - §AINTE-LIZAIGNE (1 183 habitantsi

Notre compâgnon Patrick VINATIER également membre du Comité de l'lndre de l'Association Naüonale des Membres
de I'ORDRE NATIONA,L DU MERITE a créé, en étroite collaboration avec la
municipalité de SAINTE-LIZAIGNË l'associaüon « MONUMENT DE LA PAIX ».

Ce monument situé dans l'enceinte du cimetière de SAINTE-LIZAIGNE a été
inauguré le 9 novembre 2018. Ce projet a fait l'objet d'un finâncement participatif
auquel notre comité a d'ailleurs apporté sa contribution.

A l'origine, cette initiative avait pour objet de célébrer la paix revenue le 1"1

novembre 1918 et d'honorer les soldats dont le nom est gravé dans la pierre du
monument aux morts.

Or une IOURI\EE INTERNATIONALE DE LA PAIX a été instaurée en 1982 par l'O.N.U.

et fixée au 21 septembre de chaque année. L'assemblée générale des Nations
Unies a déclaré que le 21" septembre 2A23 serait la journée mondiale de cessez-le-

feu et de non-violence pendant la durée de laquelle toutes les nations et tous les peuples seraient invités à cesser les

hostilités.

llidée des membres de l'association « Monument de la Paix » a été d'inclure dans ce mouvementtrois évènements
spécifiques à savoir :

1- commémorer avec les habitants de la commune le symbole fort que représente cette
journée alors qu'en 2023 de nombreux conflits sont en cours avec leurs lots de désolation
et notamment avec l'opération militaire lancée par IAZERBAIDJAN dans la région du
HAUIKARABAKH peuplée de nombreux arméniens obligés de fuir ce nouveau génocide.

2- rendre un hommage au parrain du Monument de la PAIX Vanik BERBERIAN et à travers

lui au peuple Arménien

3- inaugurer une statue de I'arfiste Christian HIRLAY représentant « la fillette et l'oiseau »

figure de la PAIX.

Devant les porte-drapeaux et en présence de nombreuses personnalités dont madame
Christelle FUCHE sous-préfète d'ISSOUDUN-LA CHATRE et de plusieurs membres de

I'ORDRE NATIONAL DU MERITE, monsieur Pascal PAUVREHOMME maire de SAINTE-

LIZAIGNE et son premier adjoint Patrick VINATIER aussi président de l'association
« Monument de la Paix » ont dévoilé la statue du sculpteur Christian HIRLAY originaire
de VICQ-SUR-NAHON. Cette statue faite en Corten (acier auquel ont été ajouté le
phosphore, le cuivre, le chrome, le nickel et le molybdène pour en faire un acier

patinable) représente une petite fille lâchant une colombe vers le ciel. Elle est tournée vers le monument aux morts
pour qu'il y ait un écho entre la mort et la vie, entre la guerre et la paix.

Modame Korine Chslumeau Berberion, sæur
de Vanick, et Patrick Vinatier devqnt le

monument de lo paix

La joumée internotionale de lo poix
et hommaEe ù Vanick Berberian

La journée internationale de la PAIX a également une résonnance
particulière pour la commune de SAINTE-LIZAIGNE avec un hommage en

l'honneur du parrain du Monument de la PAIX Vanik BERBERIAN d'origine
arménienne, maire de la commune de GARGILESSE, président de
l'association nationale des maires ruraux de France décédé en 2021. En

présence de sa sceur Karine CHALUMEAU-BERBËRIAN, une plaque en sa

mémoire apposée sur le monument de la PAIX a été dévoilée.

Un lâcher de pigeons a ctàturé cette manifestation avant de se rendre à la

salle des fêtes.

Les discours de Patrick VINATIER, Pascal PAUVREHOMME et de madame la

Sous-Préfète ont porté sur la folie des hommes mais aussisur le besoin de

parler de paix au sein même d'une petite commune, chacun ayant des

responsabilités en matière de tolérance et de bien-vivre ensemble.



A la mémoire

des trois combattants Polonais

Akinîs COFODYSVAN

et des deux soldats inconnus

de la 10émê brigade blindée polonaise

tombés à cet endroit
le 20 juin 1.940 "Combat des Chalons"

3 cCIrnbattants pCIlsnais * LuçaV-le-Mâle

En plus des commémoraüons officielles quijalonnent l'année et auxquelles

tous les membres de la section de l'lndre sont invités à participer au sein
de leur commune les membres du bureau et la porte-drapeau se sont
rendus à :

Luçay-le-Mâle le 20 juin 2023 pour le 83à*u anniversaire de la mort de trois
polonais qui ont été tués pour défendre la France lors des combats des

Chalons. Au cours de la cérémonie, le maire, Monsieur Bruno

TAILLANDIER, a cité quelques vers du poème de Pascal Boneüi écrit en

L920 : le volontaire étranger de 1914.

Qui sait si l'inconnu qui dort sous I'arche immense
Mêlant sa gloire épique aux orgueils du passé

N'est pas cet étranger devenu fils de France

Non par le sang reçu mais par le sang versé.

L'auteur fait allusion au soldat inconnu qui repose sous l'Arc de Triomphe.
Le LL novembre 3.920, apràs une cdrérnonie émouvante au Panthécn, ce

cercueil est déposé dans I'une des salles do I'Arc de Triomphe ar:nénagée
en chapelle ardente. Le 28 janvi*r 1921", Le « Soldat inconnu » *st inhumé
dans un câveâu sous I'arche prirrcipale face aux Champs-Éiysées"

français el. par ili-ir'iiiuraË.: tt ieur déterrlii*ailcr: üni perr'nis. :;*iiv*rll ;lu pÉrii cirl irur vie. d* ÊÊrrrlÊTtrË d* tléTrnrir*
les va!e *rs i.lc la Iihr:i"tê et r-e !r qu'à {* quq'T'l{ir-rs sil'/{in3 ii[:ere: i]ir na;!sriie .

i-.EE ccnthaTç r.i* ia seecndÈ I'Jijrre fitündiêi{: snt ronduii Al.linis aOFrl[i'f3\iAfu t'i r,.ierix i.aû];l-üdes i,rnkist*s à i-L;ç;r-v-li:-
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L'ANMONM 36 est présente comme chaque année à Valençay le 6 mai à la cérémonie annuelle dédiée aux

agents anglais du SOE (Spécial Operations Executive = Direction des opérations spéciales) tombés dans l'ombre au

cours de la guerre L939-1945.

104 agents, 91 hommes et 13 femmes, furent tués en opération ou en déportation dans un camp de

concentration après leur arrestation. Leur mémoire fut évoquée par le rappel de leur nom et de leur grade. Leurs

missions principales étaient le renseignement et le sabotage. Lors de la cérémonie le Royaume Uni est toujours
représenté par une personnalité de l'ambassade, voire par un membre de la famille royale (la princesse Anne - la reine
mère épouse du roi George Vl) ainsi que de nombreux britanniques vivant sur le sol français.

Le 6 mai t94t,le premier agent du SOE à intervenir en France était un ingénieur français : Georges Bégué (1911-

1993), llfut parachuté dans le secteurde Vatan avec la mission de rejoindre Max Hymans qu'il retrouva au L4 rue des

Pavillons à Châteauroux d'où il put envoyer son premier message.

7-^j tuerne ilf
coquelicots

avec les
photographies

des agents
SoE' décédés
lors des
opérations
Le coquelicot
est l'emblème
du souvenir de

la première guerre mondiale, il est
l'équivalent du bleuet en France.

Plaque du 1.4 rue des Pavillans
ù Chûteauroux

Le monurnent,
en mémolre des

104 agent§

anglais du SOE,

situé à la sortie
de Valençay,
face au châ-
teau. llfut inau-
guré €n 1991
par la mère de la
reine Elisabeth ll



Cette année, le prix du civisme fut décerné à Angel VER§CHOOTE, La cérémonie s'est tenue au château Raoul dans
l'un des salons du Conseil départemental en présence de Mme EIion déléguée à l'Education et aux transports représentant
M. Marc Fleuret président du Conseildéparternentalet de M, Jean-Paul Obellianne directeur départemental académique
des services de l'Education nationale.

ïM, ABELLIANNE. Mme ELION

- Angel VERSCHOOTE et s

Actuellement, il prépare le baccalauréat en individuel qu'il passera en juin 2024 et en même temps il prépare son

avenir dans le méüer de décorateur d'intérieur.

En 2009, il crée l'association les AMIS DANGEL, le but est de faire connaître cette maladie et de recueillir de l'argent
pour apporter chaque année un financement au pavillon mères enfants du CHU de Limoges sous la forme de matériel
pédagogique, de jeux, salle de jeux collectifs, achat d'un vélo thérapeutique. Pour une petite fille atteint d'une tumeur au

cerveau, il organise un loto pour financer tout ou parüe du voyage et de l'opération qui s'est déroulée aux USA. ll organise

des animations dont une a eu lieu au golf des Sarrays. Ne soyez pas surpris si,

en cette fin d'année, à la sortie d'une grande surface de vente, on vous propose

d'emballer le jouet et le livre que vous avez achetés en vous proposant,

toujours avec le sourire, de glisser une pièce, voire un petit billet, dans la

ürelire des Amis dAngel, cet argent servira utilement.

Lors de la crise du COVID, sa maman faisant partie du personnel

soignant, il entend parler de la situation à l'hôpital, il décide d'apporter son

aide, sa contribution. ll se lance dans la fabrication de visières solidaires. ll

effectue sur son PC le dessin de cette visière qui doit correspondre à des

critères spécifiques pour être acceptée en milieu hospitalier : sécunté, lavable

et suffisamment solide pour résister aux chocs, aux manipulations. C'est à

l'aide de son imprimante 3 D qu'il les met en fabricaüon.

Ce garçon n'hésite pas à aider un voisin en difficulté avec sa brouette

dont l'axe de la roue s'est rompu. ll lui réalise cette pièce avec son ordinateur

et son imprimante 3 D.

Ce jeune homme a un grand cceur et sa maladie l'a forcé à être plus

mature que la majorité des jeunes de son âge.

Angel est né en juillet 2006. A l'âge d'un an, les

médecins diagnostiquent quAngel est atteint de dystonie

musculaire. C'est une maladie neuro-musculaire. Lorsqu'il

entre à l'école maternelle, il ne parle pas, il est en poussette

mais cela ne va pas durer.

Tout au long de sa scolarité, jusqu'en première, il a
droit et a eu un adulte quivenait l'aider plusieurs heures par

semaine. Dans le langage administratif c'est une AVS

(assistante de vie scolairei puis AESH (assistante d'éducation
scolaire et handicap), c'est un personnel chargé de l'aide

humaine" Elle a pour mission de favoriser l'autonomie de

l'élève en situation de handicap, Angel a un ordinateur pour

l'aider à surmonter ses difficultés. ll a passé son brevet des

collèges avec mention. ll entre à PMC pour y effectuer sa

seconde et sa première.

M. Angel VËRSCHOOTE et notre porte-drapeou

Mme Evelyne LAMATTË,

L1
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Le 3 décembre 1963 le général de Gaulle créait l'Ordre National du Mérite, à l'occasion du soixantième anniversaire
de sa création les compagnons de la section de l'lndre de l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du
Mérite ont souhaité commémorer cette date sous la forme d'une soirée débat sur :

l'engagement des ieunes oujourd'hui dans I'lndre

C'était le vendrediS décembre 2023 à la Cité du Numérique 1 allée de l'Ordre National du Mérite à CHATEAUROUX,

Le président Baurrel ati pupitre

Alain BOURREL président de la section de l'lndre de I'ANMONM ouvre la séance en
remerciant l'auditoire de sa présence, puis en rappelant ce qu'est notre association et
quelles sont ses missions et finalités, en précisant que nous portons aussi une
attention et un regard particulier à l'égard des jeunes dans la ligne définie lors du
XXXIIè** congrès national à Nancy en 2022 dont le thème de réflexion était
« I'ANMONM , source de valeurs pour la jeunesse » ou encore « I'ANMONM et la
jeunesse un engagement durable I ». Puis il passe à parole à monsieur Jean-Paul
OBELLIANE Directeur départemental des Services de l'Education Nationale de l'lndre

lntervention du DASEN de l'lndre Exposé de lo directrice du SDJES de l'tndre

ll s'est dit particulièrement sensible à notre invitation et à sa finalité, intéressé par notre dérnarche qui dépasse
largement le strict champ de son domaine habituel de l'éducatif. C'est ensuite madame Axelle TUGEND directrice du
Service Départemental de la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports, qui a ;:r*:,*:'li* li::l ;-'iiil'Érerit:: disposltifs
d'engagement existants et leurs modalités pratiques de mise en æuvre pour ce public jeune.

Comme prévu La première table ronde est mise en place dont
l'animation a été confiée à monsïeur Pascal COLLTN de la société
Even-Prod. Cette première séquence concernait des jeunes engâgés
à titre collectif, les représentants de quatre structures avaient été
sollicités : des cadets de la gendarmerie de l'lndre, des jeunes
sapeurs-pompiers, de la protection civile et des conseillers
communautaires jeunes. lnitialement nous avions prévu deux
représentants de chaque êntité, Cependant l'enthousiasme des
jeunes présents était tel qu'un nombre plus important à voulu
témoigner d'où un envahissement, fort sympathique d'ailleurs, de
l'estrade. Ces jeunes étaient issus des structures rappelées ci-après :

Cependant l'enthousiasme des Jeunes présents était tel qu'un nombre plus iniportant à voulu témoigner d'où un
envâhissement, fort sympathique d'ailleurs, de l'estrade. Ces jeunes étaient issus des structures suivante§ :

1'" table ronde prévue initialement à 8
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L'association des cadets de la gendarmerie de l'lndre

cette association, présente dans pratiquement tou§ les départements du pays, a pour mission
de financer et assurer l'interface, le soutien et l'accompagnement des postulants de la phase
2 du Service National Universel (SNU) relative à la mission d'intérêt général en gendarmerie.
Les cadets ont la possibilité d'intégrer la gendarmerie nationale, par concours s'ils le
souhaitent. Le but poursuivi pour ces jeunes est de leur faire découvrir à la fois les valeurs et
les divers métiers de cette institution.

Les Jeunes Sapeurs-Pompiers de l'lndre
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C'est avec une rigueur toute militaire que des jeunes à partir de 1"3 ans s'engagent durant tous
leurs weekends et pendant 4 ans dans cette mission, ils sont encadrés pour ce faire par des
sâpeurs-pom piers bénévoles.

qul SONT-ILS ? : Agés de 13 à 17 ans, garçons ou filtes, avec une sérieuse motivation,
empreints d'altruisme, de civisme, de solidarité.

QUE FONT-ILS ? : L'apprentissage des gestes de premiers secours, de lutte contre l'incendie, la connaissance de
l'environnement des sapeurs-pompiers (culture administrative, matériels, véhicules,...), L'apprentissage des
techniques opérationnelles (manceuvres, procédures d'intervention, etc.), La pratique du sport (course, natation,
grimper de corde, cross, parcours sportif"..), La participation aux cérémonies, aux manifestations, tjournée nationale
des SP, passation de commandement, congrès ...).

OÙ SONT"ILS ? : Dans l'une des 8 sections de JSP du département de l'lndre : Argenton/Creuse, Buzançais,
Châteauroux, Déols, Le Blanc, Valençay, Villedieu sur lndre, Neuvy-Saint-Sépulchre.

L'association Départementale de la Protection Civile de l'lndre

La Protection Civile de l'lndre, principale association agréée de Sécurité Civile dans l'tndre,
dont l'objet est d'informer le public sur la sécurité du travail et des loisirs - former des
secouristes, met en place chaque année plus d'une centaine de dispositifs prévisionnels de
secours, forme des centaines de personnes aux gestes de premiers secours, et est
mobilisable 24H/24 pour venir en aide à ses concitoyens Cette association est omniprésente
et particulièrement active dans le département. Ses membres le furent durant toute la durée

de l'épidémie de la COVID notamment pour la gestion du centre de vaccination, mais aussi de manière imprévue
durant le technival dont les festivaliers (quelque 30 000 participants) avaient envahi un weekend durant la petite
commune de Villegongis qui compte seulement quelques centaines d'habitants, lls ne manqueront pas d'être
également sollicités en 2024 pour les jeux olympiques sur notre territoire

Le Conseil communautaire de la jeunesse de Châteauroux Métropole

En2O17, Châteauroux Métropole crée une nouvelle instance, à l'instar du Conseil municipal
d'enfants : le Conseil communautaire de la jeunesse de l'agglomération castelroussine. Sur le
même principe que le Conseil municipal d'enfants, les conseillers élus parmi les 14 communes
de l'agglomération siègent au conseil, se réunissent lors de commissions thématiques et
décident des actions à mener dans l'année. Ces initiatives revêtent des formes diverses :

organisation de rencontres avec les personnes âgées, opérations de sensibilisation autour de
la faune et la flore, de la sécurité routière, de la nutrition, autour du harcèlement en milieu
scolaire ou sur le tri des déchets, visites d'institutions...

;qc# 4e i.
-t .""" 'h,l-

"ÿâ-I {ÿà r?i

* .:.
Ë- Â'#\ c-'

lJ */.r'gs**"3

Pour La seconde table ronde nous souhaitions recueillir les témoignages de jeunes sportifs de l'lndre, quatre d'entre
eux, handicapés, aux parcours remarquables et pratiquant dans une structure départementale Handisport,

§ix clubs de l'lndre sont affiliés à la Fédération Française Handisport, Les principaux
protagonistes qui ont créé ce comité ont tous un rapport avec le handicap : Patrick POUPET
qui a dirigé l'Adapei {Association des parents et amis de personnes handicapées mentales de
l'lndre); Charly METAIS , le père d'Alice, championne de France du 200 m en catégorie
malvoyante; Franck MCIRVAN, kinésithérapeute à lssoudun, est l'un des trois grimpeurs
déficient visuel de France et Victor THOONSEN hémiplégique

ËcTtoNCtv
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Les parcours des intervenants ont été reconstitués à partir de leurs témoignages et d'articles les concernant parus

dans le quotidien local d'informations La Nouvelle République du Centre-Ouest

Le jeune athlète handisport
Adityo

Antaine GANZALEZ

ll vient de remporter trois médailles d'argent aux Jeux régionaux en Auvergne. ll

rnange sport. ll boit sport. ll dort sport, ll vit sport. À 1"2 ans, Aditya Geoffroy n'a
qu'un seulmot à la bouche : le sport. « J'aienvie d'être un petitchampion ri, sourit-
il. Depuis sa naissance, il souffre d'une hémiparésie. « Je suis parolysé tout le côté
drait », ajoute le jeune garçon qui n'a pas trop de mal à parler de sa paralysie. ll en
a même fait une force. « C'est un peu la mascotte de son école. ll y a beoucoup de
bienveillance et d'entroide », se félicite Malika Connan, sa mère. Toutes les

semaines, le jeune écolier du Colombier à Châteauroux pratique la natation, le

tennis de table, l'athlétisme et le football freestyle. La natation, pratiquée depuis
ses 5 ans au NCC, lui permet de rééduquer sa main et son pied. « Sous l'eau, mon
handicap disparoît car j'ai besoin de ma main », détaille Aditya Geoffroy. ll avoue
ne rien sentir de sa main droite. « Je n'orrive pas ù serrer le paing, elle me sert avant
tout pour caler des objets. »

Une malheureuse histoire génétique luiest tombée dessus alors qu'iln'avait que L5
ans. « C'est un gàne qui est tronsmis par lo mère, elle le porte, mais elle ne le

déclenche pas. tl peut se déclencher sur le garçon ù l'âge de 5 sns comme ù 7A ons.

A l'époque, je jouais au hondball, Un jour, mes parents me regardaient jouer et ils

m'ont dit que je n'ovais pas bien joué. Je leur ai dit : c'est normal, je ne vois pas bien
d'un æil. Dans la dauche, je me frottais l'æil camme si c'était une crcsse que je
voulais enlever. J'ai camme une tûche ou milieu de fæil et je ne vois que ce qui est
périphérique
Antoine est kinésithérapeute au Centre de rééducation d'ISSOUDUN
lnitialement, avec le bac littéraire qu'ilavait passé dans une structure spécialisée, il
rêvait d'être journaliste '" « Pendant l'été du bac, je suis parti en ltolie dons le cadre
d'un voyage paur déficients visuels, ll y avait une octivité massaqe et j'oi trouvé

intéressant de faire du bien. Ën septembre, je m'inscrivois dans une écale de kiné, à Limoges, qui est ouverte oux
malvoyants, l'ai dû faire une remise ù niveau en sciences et c'était pdrti ! ».

« Quand celo m'est tombé dessus, un premier æil ù 15 ons et le second 15 mois plus tord, il a fallu que j'accepte. J'oi
obondonné le hond et je crois que ce qui m'o le plus monqué, ce sont les jeuxvidéo. Je ne conduis pos mois cela ne m'a

iamais manqué puisque je ne conduisais pas auparavant. Depuis Ltn an, je me suis mis à l'athlétisme et je fois du
sprint en hondisport. »». Marié, papa d'une petite fille, sa vie s'est totalement normalisée même s'ily a des choses,

dans la vie de tous les jours, qu'il ne peut pas faire. L'adaptation est quotidienne mais n'est pas insurmontable, Antoine
respire la vie et la transmet à ses patients. Un petit plus qui donne à autrui la volonté de s'en sortir.
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Amputé d'une jambe des suites d'un cancer Jérôme
Perrochon a été sacré champion de France de para-tir au pistolet à

10 m en février, le tireur du Blanc a été titré dans la même discipline
mais à 50 m au CNTS le 7 juillet 2023. Avant de disputer les

mondiaux et peut-être les Jeux paralympiques

Ce passionné d'arme en a même fait son métier. ll est armurier,

Prochaine étape : la Coupe du monde para-tir à Novi-Sad (Serbie) fin
août avec pourquoi pas, une victoire et une sélection pour participer

au sein de l'équipe de France, aux Jeux paralympiqu es 2024 ?

Après s'être formée au Certificat de Qualification Handisport
(CQH), Elodie a créé une section Handisport au sein de son club
de Déols (CTT Déols) en 2007. Quelques années plus tard, elle
intègre le staff de l'équipe de France puis devient entraîneur
national.

Cette discipline est intéressante pour les personnes en situation de

handicap car elle s'adapte très facilement, que ce soit avec du matériel
ou des règles de jeu spécifiques (hors compétition), et elle permet de

maintenir une bonne forme physique

ll est important de savoir que l'on met en place des adaptations en

fonction du handicap moteur. On s'éloigne parfois de l'activité du ping-
pong en elle-même mais les exercices se font toujours soit avec la
raquette, soit avec une balle ou encore avec la table. Tout cela permet
une meilieure inclusion des sportifs handisport avec des pongistes
valides.

Nous avons été très impressionnés par la capacité de résilience de tous ces n,"rr"nrnts qui
paraissent selon leurs dires, du plus jeune au plus ancien, avoir fait une opportunité de leur
ha ndica p.

Jérôme PËRROCHON
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Nous avons proposé aux conjoints et accompagnants la visite du musée

de la pierre à fusil.

Ce musée retrace l'épopée du petit éctot de silex qui, du XVP'" siècle

jusqu'au début du XXè*u siècle, permettait de produire l'étincelle, mettont
le feu à la poudre, et provoquait lo propulsion du projectile. Grand centre

mondiol de lo fobricoüon de ces pierres ù fusil où furent fobriquées
Pendant les guerres napoléoniennes, plus de 100 millions de pierres ù

fusil par an.

Pour la partie festive, nous avons embarqué en gare de Luçay à

bord d'un autorailappartenant à la Saba la Société d'Animation
du Bas Berry qui nous transporta jusqu'au point de restauration

situé à la base de loisirs de La Foulquetière cadre idéal pour un

agréable repas. Nous avons repris ensuite le petit train jusqu'à

Ecueillé pour la visite des ateliers, enfin le retour s'est effectué
par le même moyen de locomoüon jusqu'en gare de Luçay.

Le petit troin tourisüque du Bas-Berry constitue une onimotion

originale portée par une poignée de bénévoles qui ne comptent

ni leur temps, ni leur énergie pour préserver ce précieux

patrimoine ferrovioire. Réunis depuis 1989 ou sein de la Société

d'onimaüon du Blanc-Argent (Soba), ils ont, en quinze ons,

effectué un considérable travoil de remise en étot de lo voie et
du matériel roulont.

A l'occasion de la clôture de la session le 8 mai 2023 nous avcns souhaité pour

valoriser cette opération, attribuer au titre de l'ANMONM un prix

départemental d'EDUCATION CITOYENNE à tous les cadets de la promotion

sortante. Celui-ci a pris la forme de la remise à titre individuel et nominatif d'un
diplôme sanctionnant leur engagement, ainsi qu'à la structure les ayant
accueillis : le groupement de Gendarmerie de l'lndre.
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